

Thème du mois :

MOIS des AMICALES DU ROTARY



L'EDITO

Les Amicales Professionnelles ou de Loisirs sont des associations internationales regroupant des membres partageant la même passion.

Faire partie d'une amicale est un excellent moyen de se faire des ami(e)s dans le monde entier, d'explorer un centre d'intérêt ou une profession et d'améliorer son expérience rotarienne.

Historique

Les amicales rotariennes débutèrent de façon informelle en **1928**, quand des rotariens ayant un intérêt commun dans la pratique de l'Espéranto se réunirent et échangèrent dans cette langue créée de toutes pièces par le linguiste polonais Lejzer Zamenhof en 1887. A ce jour elle est utilisée dans 120 pays par environ 2 millions de personnes.

En **1947** un groupe de rotariens pratiquant les sports nautiques commencèrent à arborer la bannière du Rotary sur leurs bateaux, et se nommant eux-mêmes « International Yachting Fellowship of Rotarians » qui aujourd'hui est considérée comme la plus ancienne amicale et l'une des plus importantes.

Même si le fonctionnement de ces amicales a beaucoup évolué au fil des ans, leur but est toujours d'unir la famille rotarienne et de favoriser leurs activités professionnelles et de loisirs.

En **2017/18** 78 amicales fonctionnent et regroupent 46.740 personnes dans plus de 160 pays. La taille moyenne par amicale est de 623 membres.

En ce qui concerne l'amicale dont le soussigné fait toujours partie, il est à préciser qu'une année sur deux, lors de l'Assemblée Générale, comme beaucoup d'autres, une action humanitaire ou d'intérêt général est décidée.

Pour plus d'informations sur l'organisation, la création d'une amicale, il est utile de consulter le site :

www.rotary.org/fr/fellowships

N° 12 JUIN 2019

Sommaire

L'édito

Les news Internationales

Un nouveau Président International Nommé

La minute rotarienne

Le contrat " La passation des pouvoirs "

Les news des clubs

Les news des clubs

Les news des clubs

Les news du Gouverneur

Paroles de Gouverneur

Responsable de la publication: François Boutebup

Quelques chiffres ...

Les **plus** importantes amicales:

- Amicale travaillant sur l'Environnement :
3.628 membres dans 96 pays
- Amicales de Plaisanciers :
3607 membres dans 42 pays
- Amicale des Motards :
2.200 membres dans 24 pays
- Amicale des Amateurs de Vin :
4.500 membres dans 66 pays
- Amicale des Pilotes d'Avion
1.683 membres dans 59 pays

Jacques GRIMM
DG 1680 2003/04
RC Truchtersheim Kochersberg

Holger Knaack choisi pour présider le Rotary en 2020/2021

Holger Knaack, du Rotary club de Herzogtum Lauenburg-Mölln (Allemagne), a été désigné pour servir en tant que président du Rotary International en 2020/2021.

La décision de la commission de nomination intervient suite à la [démission le mois dernier du président nommé Sushil Gupta](#).

M. Knaack deviendra officiellement président nommé si aucune candidature en opposition n'est déposée d'ici le 31 mai.

Consultez Rotary.org pour suivre l'actualité.



Sushil Gupta démissionne du poste de président nommé du Rotary

Cher amis Rotariens,

C'est le cœur lourd que je vous annonce ma démission du poste de président nommé du Rotary International. Servir en tant que votre président était un rêve, mais ma santé m'empêche de me consacrer pleinement à cette tâche. Le Rotary ne mérite rien de moins de la part de ceux qui ont été élus pour représenter cette magnifique organisation qui est la nôtre.

J'ai mûri cette décision difficile après avoir sondé mon âme et consulté ma famille. Ce n'est pas simplement une déception pour nous, car je suis tout à fait conscient de la déception que ma décision créera parmi les nombreux Rotariens indiens qui étaient si fiers de voir l'un d'entre eux à la tête de notre organisation. Mais je sais également que cela va dans l'intérêt du Rotary International.

Je suis Rotarien depuis plus de 40 ans et cela a répondu à toutes mes attentes. Je ne peux penser à aucun autre honneur qui peut se mesurer à celui d'être choisi par la commission de nomination pour devenir président du Rotary en 2020/2021. Je continuerai à servir fièrement le Rotary en tant que membre et poursuivrai les initiatives majeures que j'avais prévu d'entreprendre durant mon mandat de président, car je sais que nous sommes destinés à accomplir encore de plus grandes choses à l'avenir.

J'espère que le meilleur candidat possible me remplacera et je vous remercie du soutien et des encouragements témoignés à mon égard durant l'année écoulée.

-Sushil GUPTA

Source : texte et image "My Rotary"

Pour tous les amis rotariens et tout particulièrement ceux en charge de l'animation et de la formation au sein du club, voici un outil extraordinaire pour parler du ROTARY à chacune de vos réunions statutaires :
" LA MINUTE ROTARIENNE "

Cet outil existe en deux versions que vous pouvez télécharger depuis ces liens :

- Une version PDF : <http://www.v1.rotary-district1700.org/documents/la-minute-rotarienne>
- Une version Vidéo en ligne <http://www.v1.rotary-district1700.org/documents/la-minute-rotarienne>



Rotary
District 1700



**LA MINUTE
ROTARIENNE**

La Minute Rotarienne est destinée à être lue pendant les réunions statutaires des Rotary-Clubs afin de parfaire la culture Rotarienne de chacun de leurs Membres. Une version vidéo du même contenu est disponible sur la chaîne Youtube dédiée

Famille	Module	Date
Le Club	CLU - 22	03/05/2017
La Passation de pouvoir		

Le Président d'un Club Rotary est élu pour un mandat d'un an, qui commence le 1er juillet de l'année N pour se terminer le 30 juin de l'année N+1

Préalablement, au cours du mois de juin qui précède, le Club organise un dîner exceptionnel, appelé Soirée de Passation de pouvoir, réunissant les membres du Club, ainsi que leurs conjoints, leurs amis et, si possible, les médias locaux

Traditionnellement, le Président-sortant présente les principaux événements et réalisations de son mandat

Il appelle ensuite à ses côtés le Président-élu et, après avoir demandé à l'assistance de se lever, lui transmet le collier, emblème officiel du Président du Club

Ce dernier expose, à son tour, les grandes lignes de son programme pour l'année à venir et présente individuellement les membres de son Comité

Malgré cette transmission de collier symbolique, le Président en exercice poursuit son mandat jusqu'à son terme du 30 juin

Souvent, il reçoit alors lui-même un collier de Past-Président



LA PRESSE EN PARLE . . .

RC TRUCHTERSHEIM - KOCHERSBERG

*Et même sans la présence
de la presse . . .*



Mercredi 22 mai des membres du RC Truchtersheim Kochersberg ont remis un **AccuVein AV400** à l'équipe du service d'onco-hématologie pédiatrique du Professeur Patrick LUTZ de l'hôpital de Hautepierre de Strasbourg grâce aux bénéfices de leur opération

« **KARTING / TROPHÉE RCTK 2018** »

et au soutien du District 1680.



Cet appareil permet une meilleure détection et une parfaite vision des veines chez l'enfant, facilitant ainsi les prises de sang chez les petits malades qui sont très souvent piqués pour leur traitement.

Merci à toutes les équipes qui ont participé à cette manifestation.

Rendez-vous est donné au **mardi 15 octobre 2019** pour la 4ème

édition du

« **KARTING / TROPHÉE RCTK** »

Source : DNA du 26/05/2019

LA PRESSE EN PARLE...

HÉRICOURT Solidarité

Le Rotary club généreux envers l'Adapei Eveil 70

L'Adapei 70 a ouvert ses portes et cela a été un véritable succès. Divers ateliers étaient présentés comme la construction d'hôtels à insectes, nichoirs... Le Rotary club a remis un chèque de 5 400 € à l'Adapei 70. Cette dernière achètera, avec ce don, une poussette médicale.

La première édition des portes ouvertes de l'Adapei 70, orchestrée par la directrice Anne Fesquet, a été un véritable succès.

Il est à créditer à l'ensemble du personnel et aux jeunes accueillis.

Tous impliqués pour montrer en toute transparence leur établissement, les prestations, les activités et les animations de leur quotidien.

Les visiteurs, des parents certes mais aussi des anonymes et tout un ensemble de personnalités de l'Adapei 70, d'élus locaux émerveillés par l'intelligence, l'amour, le professionnalisme et l'efficacité des équipes éducatives.

Ils se sont attardés dans les divers ateliers, celui du bois et ses constructions d'hôtels à insectes, nichoirs, des jardins et ses plants de légumes et de fleurs, les arts plastiques et la magnifique exposition de peinture de jeunes artistes...



La remise du chèque de 5 400 € aux petits loupings par le président élu du Rotary Club Luxeuil, Lure, Héricourt. Photo ER

Un réel confort

La cerise sur le gâteau, avec le chèque du Rotary Club Luxeuil, Lure, Héricourt de 5 400 € remis par Lionel Kuntz, le président élu de l'association, entouré de plusieurs personnalités de l'entité. Ce dernier d'annoncer leur récente installation sur Héricourt. Il a dévoilé les grands axes de leurs interventions : relation mère enfant, lutte contre les maladies graves et l'illettrisme,

la promotion de la paix, l'accessibilité à l'eau pour tous...

« Le don conséquent sera affecté à l'entité des petits loupings pour acheter une poussette médicale », indique la directrice. « C'est un équipement adapté aux enfants qui nous facilite la vie, pour les sorties c'est un réel confort », racontent collégalement les éducatrices. Le maire Fernand Burkhalter a précisé, dans son intervention, que « ces métiers

sont passionnants, très difficiles, qui nécessitent un accompagnement particulier. »

« Dans notre société individualiste qui ne sait pas reconnaître les siens, j'ai vu des professionnels, des parcours d'expériences, une inclusion éducative et une générosité pertinente. Ouvrir les portes de votre institution Adapei Eveil 70 est une grande et belle initiative », a conclu Christophe Lejeune, député.

“ C'est un équipement adapté aux enfants qui nous facilite la vie, pour les sorties c'est un réel confort. ”

Les éducatrices

5 CLUBS JURASSIENS SE MOBILISENT POUR AVIRON-SANTE

L'association Aviron Santé aide les femmes opérées d'un cancer du sein à se rééduquer et à se réinsérer dans la vie sociale. Elle est basée à Bellecin, lac de Vouglans dans le Jura, qui sert également de lieu d'entraînement aux équipes de France de canoë-kayac.

La rééducation est pratiquée par des entraîneurs bénévoles spécialisés dans la pratique de l'aviron, soit par le biais d'ergomètres (rameurs) et de mouvements adaptés en salle, soit par le biais d'entraînement sur canoës 4 places.

L'aviron est un sport bien adapté au renforcement de la tonicité des muscles thoraciques, tout en leur redonnant plus de souplesse, ainsi qu'à un meilleur drainage lymphatique des bras, du fait que les mouvements se font selon un axe horizontal ne nécessitant pas de lever les épaules.

Il est également reconnu que la pratique du sport est un facteur indéniable de guérison qui limite le risque d'éventuelles rechutes de la maladie.

Par ailleurs, les femmes atteintes de cancer du sein échangent entre elles sur leur parcours de soins et leurs inquiétudes, et libèrent ainsi leur parole. Faire du sport ensemble apporte un support psychologique majeur nécessaire à une réinsertion optimale dans la société.

Le club d'Arbois Poligny Salins (APS) aide l'association depuis plusieurs années, et en 2016 avait sollicité les autres clubs du Jura pour une action collective dans le but d'acquérir 5 ergomètres.

Le soutien du club APS se renouvelle également cette année grâce à la vente des roses. S'y sont associés 4 autres clubs jurassiens (Champagnole, Chaussin, Dole et Saint-Claude) qui ont mutualisé les sommes correspondantes au traditionnel accueil du Gouverneur, lequel avait souhaité par ce biais participer à une action locale.

La remise des chèques s'est faite à Poligny fin mai au cours d'une réunion statutaire du club Arbois-Poligny-Salins en présence de la Présidente d'Aviron Santé, et des Présidents des clubs jurassiens participants.

Cette action est une belle action à laquelle ont été sensibilisés 5 clubs du Jura pour la réinsertion physique et psychologique des femmes touchées par cette maladie.

Aviron Santé remercie les 5 clubs participants ainsi que notre Gouverneur François Bouteloup pour son soutien à leurs côtés.



UNE BELLE ACTION COLLECTIVE

La presse locale évoque l'action don du sang de CINQ CLUBS DE BESANÇON.

BESANÇON

**195 donneurs à la
collecte de Micaud !**



**39 nouveaux donneurs
se sont présentés à cette
collecte.** Photo ER/F. HAKMOUJ

Au mois de mai fais ce qu'il te plaît, mais avant, donne ton sang ! La collecte organisée samedi après-midi en collaboration avec les cinq clubs Rotary de Besançon a presque tenu toutes ses promesses. Environ 250 donneurs participent traditionnellement à ce don on ne peut plus essentiel en ce mois de mai où les jours fériés fragilisent le stock de produits sanguins.

Ce sont finalement 195 personnes qui se sont présentées. 159 dons ont été retenus. La bonne nouvelle, c'est que 39 nouveaux donneurs ont été enregistrés. Pour ceux qui n'ont pas pu venir, rendez-vous à la Maison du don aux Hauts du Chazal, en contrebas du CHRU du lundi au vendredi de 8 h 30 à 17 h, le samedi de 8 h 30 à 12 h et le premier jeudi du mois de 8 h 30 à 20 h.

LE 50^{ème} ANNIVERSAIRE DU RC MULHOUSE RHIN

Le 27 Avril dernier, le RC Mulhouse-Rhin a dignement fêté ses 50 ans dans la bonne humeur et la convivialité lors d'une soirée qui a réuni pas moins de 115 participants. La date correspondait également à la visite du Gouverneur François Bouteloup et à la rencontre annuelle avec le Club partenaire de Ludwigshafen.

Après le discours de bienvenue de la Présidente Brigitte Ferlicchi, le Gouverneur François Bouteloup, a pris la parole, suivi par le Président allemand Günter Dhom qui a conclu son discours (en français !) par une promesse de don. Le Past Gouverneur suisse Frantz-Henri Gilliéron (RC d'Aigle) a exprimé sa joie d'être de la fête. Et comme il se doit, le traditionnel échange de fanions a été respecté.

Cette partie officielle s'est poursuivie par la remise de quatre PHF (dont trois 1er saphir), à l'agréable surprise des récipiendaires.



Un grand point fort a été la remise

de chèques aux associations que le Club avait ciblées pour ses diverses actions menées ces deux dernières années : 'Trisomie 21', 'Ligue contre le cancer', 'Terre des Hommes - Alsace', et bien sûr, la Fondation Rotary et Polio+.

Autre surprise : les membres du Club ont reçu un petit chevalet où figurent le fanion et la mention '50^{ème} Anniversaire du RC Mulhouse-Rhin', ainsi qu'un livret (réalisé par trois membres) présentant l'histoire du Rotary International et celle du Club, illustré des photos des membres et de leurs conjoints.

Le Gouverneur suisse a, quant à lui, gâté les invités en leur offrant de délicieux coffrets de chocolats... suisses. Enfin, du crémant était proposé à la vente dont les bénéfices iront à une action future ...

Au cours du dîner, une chanteuse accompagnée de ses musiciens a assuré l'animation, et un magicien est passé de table en table pour jouer des tours aux convives ébahis avant de clore la soirée par un show final sous une pluie de paillettes.



Lucien Blech

Ainsi parle le GOUVERNEUR !

CE N'EST QU'UN AU REVOIR



Les jours ont passé si vite que j'ai l'impression de me retrouver le 9 juin 2018 en n'arrivant pas à mesurer cet espace temps qui s'est écoulé jusqu'à aujourd'hui. J'ai fini mon tour de District avec escales : à chaque étape, j'ai trouvé un havre de paix où Martine et moi aurions aimé prendre plus de temps pour mieux vous connaître et pouvoir échanger plus longuement avec vous toutes et tous. La vie est ainsi faite qu'il nous fallait repartir pour l'escale suivante les yeux encore pleins de l'amitié que vous y aviez déposé.

Un Gouverneur n'est qu'un oiseau de passage, à lui de rester porteur de paix et de concorde. Il n'est pas là pour prendre parti mais être, et c'est ce pour quoi il a été élu, l'artisan d'une vie rotarienne riche et apaisée. Il n'est pas le « Messie », il n'est qu'un modeste messager, porteur et garant de ces valeurs qui sont les nôtres.

A vous qui m'avez supporté pendant tout ce temps, tel que je vous l'avais annoncé, atypique, iconoclaste et provocateur, je voudrai vous dire mon immense gratitude pour

la sollicitude et l'engagement permanent que vous avez apportés à Martine et à votre serviteur.

Je voudrai remercier tout particulièrement la Commission Fondation et son Représentant au sein du Comité de District avec qui il m'a semblé indispensable de partager en toute clarté les propositions faites et par voie de conséquence les décisions qui devaient être prises. Compte tenu de l'importance de la Fondation au Rotary, ce dialogue permanent au sein du Comité se doit d'être pérennisé.

Je tiens à souhaiter à notre Gouverneure Elue, tout le succès qu'elle mérite et qui sera, j'en suis sûr, à la hauteur de son dévouement au Rotary. Je me fais une joie d'y associer ceux qui relèveront le flambeau, Jean-Marcel et Gérard

L'histoire du District 1680 du Rotary n'est qu'un tome parmi ceux de cette grande encyclopédie qu'est le Rotary International. Durant son année chaque Gouverneur écrit un chapitre. Il y avait marqué « suite » quand il a commencé à prendre la plume et il écrira également « suite » à la fin de son mandat.

Le 30 juin prochain, j'écrirai ce mot suite qui, pour moi, ne sera jamais une fin, mais un regard tourné vers l'avenir.

Prenez grand soin de vous toutes et tous.

Martine et moi vous embrassons très fort.

Editorial – Mai 2019

Nous sommes heureux dans nos Clubs ROTARY. La camaraderie y est toujours constatée, souvent l'amitié y est très présente, et quel plaisir de conduire ensemble des actions concrètes pour apporter aide et secours à ceux qui en ont besoin. **Toutefois j'ai toujours considéré notre engagement au ROTARY comme une forme de générosité, de responsabilité, et de libéralité. En effet au-delà de nos heures de bénévolat, nos dons sont nécessaires, ils sont même essentiels.** Je sais qu'ils sont déjà très élevés pour certains. Sachons faire en sorte que ces gestes soient aussi désintéressés que possible et concentrons nos efforts dans les six axes stratégiques que nous propose la Fondation ROTARY. Nous voulons renforcer notre impact au niveau local mais aussi et surtout dans le monde. **Et je ne peux que vous inviter ici à donner encore pour le fonds POLIO+.** C'est une grande cause que cette lutte pour l'éradication d'une maladie.

Allons-y ! Patrick PESSON

Coordinateur POLIO+

patrick.pesson@gmail.com

ROTARY
16
millions
heures de
bénévolat
par an

2,5
Milliards
d'enfants
vaccinés
contre la
polio

Objectifs
150 heures
"POLIO+"
par club et
35 dollars
par
Rotarien


Bénéfices collatéraux des infrastructures mises en place pour la lutte contre la poliomyélite

Depuis la mise en place de l'Initiative Mondiale pour l'Eradication de la Poliomyélite associée avec ses partenaires : le ROTARY International, l'OMS l'UNICEF, les CDC et plus récemment, la Fondation Bill & Melinda Gates, une infrastructure complète d'éradication de la maladie allant de la recherche de pointe aux laboratoires spécialisés en passant par la participation de la communauté à l'échantillonnage des eaux usées a été mise en place. Présent dans plus de 200 pays, le programme de lutte contre la poliomyélite est sans égal, ce qui en fait l'un des plus importants partenariats publics-privés pour la santé de l'histoire. **Cette organisation permet déjà de participer à la lutte contre d'autres fléaux, à travers les techniques mises en œuvre, en particulier :**

1. **L'organisation de la chaîne du froid** : la conservation du vaccin polio oral nécessite de le maintenir entre 2 et 8° C, ce qui est difficile dans des pays chauds dont le réseau électrique est peu fiable. L'organisation de la chaîne du froid mise en place pour le vaccin antipolio a permis en particulier au Pakistan de mettre en place un plan de lutte contre la rougeole et d'organiser la vaccination de 7,3 millions d'enfants.

2. **La micro planification** permet aux agents de santé d'identifier les communautés prioritaires, de s'attaquer aux obstacles potentiels et d'élaborer un plan pour des campagnes de vaccination réussies en leur permettant d'atteindre tous les enfants. Après avoir aidé l'Inde à éviter tout nouveau cas de polio pendant 5 ans, le district indien de Mewat utilise la micro planification pour augmenter ses taux de vaccination contre la rougeole et la rubéole.

3. **Un système de surveillance** est en place pour détecter les nouveaux cas de polio, en particulier la surveillance environnementale qui consiste à prélever des échantillons d'eau dans les égouts. Au Nigéria, cette surveillance permet aussi de détecter des personnes porteuses de la fièvre jaune : 8 millions de personnes ont été vaccinées en 2018.

4. **La recherche de contact** : elle permet aux agents de santé de savoir qui la personne malade a pu rencontrer et éventuellement contaminer. Cette méthode a permis au Nigéria de retrouver rapidement les contacts d'un voyageur du Libéria diagnostiqué positif au virus Ebola en 2014.

5. **Les Centres d'Opérations d'Urgence** constituent des lieux centralisés où les agents de santé et les responsables gouvernementaux peuvent travailler en collaboration et générer une intervention d'urgence plus rapide et plus efficace. Une épidémie d'Ebola à Lagos au Nigéria a ainsi été enrayerée en 3 mois en ne déplorant que 19 cas.



Outre la pertinence des organisations mises en place et leur efficacité, ces informations permettent de nous rendre compte des retombées positives en terme d'organisation sanitaire des pays concernés, dès à présent comme après l'éradication de la poliomyélite. (source GPEI)

Dr Christian LE PONNER

RC Bain-de-Bretagne - Responsable POLIO+ - District 1650



« **Two drops** » 2 gouttes sont administrées aux enfants et une marque réalisée au marqueur sur le petit doigt de la main gauche, pour savoir que l'enfant a été vacciné. En compagnie de mon ami Rotarien **Didier FOSSE**, qui a mené de nombreuses missions de vaccination contre la Polio au Pakistan, nous participons à la première campagne de vaccination contre la poliomyélite de l'année 2019, mis en œuvre par le ROTARY. « **Au Pakistan, un Rotarien est toujours en action. Partout et pour tous, le message d'éradication de la polio doit être diffusé.** »

(extrait du blog de **Céline FOURMOND**) – 24 avril 2019

----- **Polio Plus à la Convention**

4 June : Polio Plus Plenary speaker (10:00-12:00)

4 June : End Polio Now breakout session (15:30-17:00, Hall A1, Room A102)

5 June : Polio Plus Breakfast (07:30-9:00, Grand Elysee Hotel, Altesland Room)

5 June : End Polio Now Fundraising Toward the Finish (15:00-16:00, Hall B7, Room B701)



Bill GATES

Face book - 21 h - 19 mai 2019

« Ce week-end, j'ai eu la chance de remercier les rotariens pour leur leadership et leur dévouement à la lutte contre la polio. ROTARY International et d'autres partenaires ont aidé à faire en sorte que plus de 18 millions de personnes marchent aujourd'hui qui auraient autrement été paralysées. Ensemble, nous pouvons atteindre ce que le Rotary a imaginé : un monde où aucun enfant ne sera encore frappé par la polio ».



Gatesnotes - The blog of Bill Gates

17 mai 2019 - Aujourd'hui, il ne reste plus que trois pays endémiques : le Pakistan, l'Afghanistan et le Nigéria. Le monde a poussé le virus au bord de l'éradication. Si nous continuons à investir dans la lutte contre la maladie, un avenir sans polio est à notre portée. Le ROTARY est une des organisations responsables de ce progrès. Demain, je parlerai à une conférence de district à Spokane (État de Washington). A lire le texte de mes 4 remarques préparées.

Chers Amis Bonjour !

Vous attaquez le dernier mois de l'année rotarienne où l'INSPIRATION a été votre moteur. Profitez de celui ci pour inspirer vos clubs à faire un dernier effort pour donner à la Fondation, les chiffres du mois de mai sont en dessous de nos espérances, mais nous savons que nous pouvons compter sur vous pour vous ressaisir. **Nous comptons sur vous pour gagner le deal proposé par la Fondation Bill GATES qui nous permettra de lutter et de sortir vainqueur de la polio.** Nous comptons sur vous pour vous permettre dans 3 ans d'accomplir avec tous les clubs de magnifiques actions avec les subventions que vous saurez mettre en œuvre. Amitiés à tous.

JP REMAZEILHES - RRF 2017/2020 - Zone 11

Répartition des cas par pays		Au 22 mai 2019		Au 22 mai 2018		Total 2018	
		WPV	cVDPV	WPV	cVDPV	WPV	cVDPV
Pays endémiques	Afghanistan	7	0	8	0	21	0
	Nigéria	0	8	0	2	0	34
	Pakistan	17	0	3	0	12	0
Pays non endémiques	R.D.C.	0	1	0	8	0	20
	Niger	0	0	0	0	0	10
	Papouasie Nlle Guinée	0	0	0	1	0	26
	Somalie	0	1	0	4	0	12
WPV : Polio Virus Sauvage				cVDPV : Polio Virus circulant Dérivé du Vaccin			

Holger KNAACK du ROTARY Club de Herzogtum Lauenburg-Mölln (Allemagne) a été désigné Président du ROTARY International 2020/2021.

ROTARY International - 1560 Sherman Avenue 60201 - Evanston (USA) - Patrick PESSON –Chargé de la publication - End Polio Now Coordinator - Zone 11
Imprimé par nos soins – 31/05/2019 - Dépôt légal à parution – ISSN 2522-221X - Titre clé : TOUS ENSEMBLE POLIO+ - 2^{ème} titre parallèle : La lettre mensuelle de la zone 11 du ROTARY dans sa lutte contre la poliomyélite

L'équipe de rédaction à votre service
Dr Christian LE PONNER
Jean-Pierre REMAZEILHES
Patrick PESSON

Les dons à la Fondation ROTARY se font sur le compte bancaire :
1. Bénéficiaire : Rotary Foundation
2. Devise : EURO
3. Numéro IBAN du bénéficiaire : DE51 3007 0010 0255 0200 00
4. Code BIC/SWIFT de la banque bénéficiaire : DEUTDE33XXX
5. Deutsche Bank AG, Koenigsallee 5-47, 40212 Dusseldorf, Allemagne